

Redacción, Administración  
y Talleres  
Sagasta, 55 y Cid, 12  
Teléfono, 1621. Aptado. 171

# EL LUCHADOR

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ

Número suelto, 15 cént  
SUSCRIPCIONES  
Alicante, un mes 2'00  
Provincia trimestre, 8'75

Año XXV

Alicante, jueves 4 de Noviembre de 1937

Núm. 8.9

Crónicas de beligerante

## EL PEOR DE TODOS LOS DIRECTORES

Ahora que se ha cumplido el noveno aniversario de la muerte de Juanito Botella, el mejor de todos los directores de periódico de provincias; puesto que juntaba la visión perspicaz y amplia, el gesto cordial y sincero, la prosa limpia, intencionada y ágil, con su conocimiento profundo de los hombres y de las ideas; ahora que se presenta ocasión de mi homenaje al buen amigo al buen compañero, quiero trazar unos renglones respecto a otros directores de diarios de la acera de enfrente. Estos renglones completan el homenaje.

Después de Juan Pujol y Delgado Barreto, el más desastroso de todos los directores de periódico de Madrid, fué Ignacio Luca de Tena. Periodista municipal y espeso. Una sola faceta: la cerrilidad.

Campeño vestido a la moderna; desarrollo craneano, todavía en el intermedio científico de Darwin. Tenía en sus manos un maravilloso juguete mecánico y administrativo. Regalo de su padre. Todos los extranjeros, conocedores de cosas admirables de otros países, iban a la casa de «Prensa Española» para conocer el portento. Tenía un nombre sencillo y grave; se llamaba «A B C».

¿Cómo trató Juan Ignacio Luca de Tena el regalo de don Torcuato? ¿Se valió de él para recrear sus ocios espirituales? ¿Mostraba sus regalos a los otros amigos para que gozasen también de conocer y disfrutar el hermoso juguete? ¿Lo guardaba luego con e idecoro y cuidado que un instrumento así se merecía?

Sé que su padre le recordó al entregarle el periódico la frase de Octavio de Romeu:

«No hay término medio para la estatua; o es un dios, o es un «bibelot». Ni para el periódico; o es un evangelio, o es un libelo».

El juguete fué tratado por este señorito de «¡viva la Virgen!» como si tuviese entre sus manos un objeto de «real y medio la pieza». Sin saber gozar del céfiro blando del espíritu, en ese regalo llamado «A B C», sólo alcanzó a ver su dueño una mísera máquina tragaperras. Sin conocer el valor moral del evangelio ni el valor artístico de la estatua, Juan Ignacio Luca de Tena usó del periódico como bibelote y como libelo. ¡Qué lástima, hermano lector!

Cuando se considera el bien que puedo rendir al pueblo; la utilidad educadora y civilizadora; las heridas del despotismo y los dolores humanos que hubiese podido aplacar y curar ese rotativo de tan perfecto funcionamiento y tan amplia divulgación.

Cuando se medita entre el divorcio de la parte material y la parte espiritual, la primera tan floreciente, la segunda tan castrada, ¡qué tristeza produce llegar al convencimiento de inhumanidad que tal progreso significa!

Cuando se hace evidencia el rencor que tal periódico representaba un

## ¡Viva la República!

insulto de mueble rico, inservible para el bien y la belleza; un insulto de pacífico brillantemente preparado para que se instalasen allí unos cuantos ratones, unas cuantas cucarachas, ¡qué dolor de creer inútil la Mecánica para la redención de los hombres!

¿Para qué entonces un aparato tan preciso y tan completo? Los servicios que prestó los pudo realizar más propiamente una hoja clandestina, dedicada a la caurnia de baja estofa. En ese papel satinado, sólo funcionó el panfletismo más soez, y para descanso, vaciedades y tópicos sin sentido común. En aquellas páginas policromadas sólo tuvieron cabida imágenes de nuestro fanatismo arcaico o de nuestra peor historia nacionalista y cursi.

Del hombre, al monigote, lector; de la estatua, al «bibelot» de barro cocido; del evangelio de la verdad humana, al libelo. Nunca se echó a rodar en menos tiempo un porvenir tan encumbrado; ningún niño destrozó en tan pocos días un juguete de precio tan crecido.

A. MONTORO  
(Expresamente escrito para EL LUCHADOR).

### UNA MONEDA.....

De cada antifascista puede transformarse en miles de metros de géneros y lanas, conque cubrir las necesidades del invierno de nuestros refugiados y combatientes.

Socorro Rojo Internacional  
Campaña de invierno.

## Veintidós heroicos guerrilleros de la libertad llegan a nuestras líneas

Madrid. — A nuestros frentes de Extremadura han llegado 22 obreros, que han permanecido en la sierra andaluza, donde a veces han tenido que pelear por patrullas facciosas. Casi todos son de Andalucía, mineros de Riotinto, campesinos de Sevilla, obreros cordobeses y malagueños un practicante y un industrial. También les acompaña Juan Bolaños Gallardo, natural de Campesino (Badajoz). La mayoría traen fusiles, bombas de mano, pistolas y escopetas que en emboscadas heroicas capturaron a los señoritos chulos y a los siniestros tricornos. Estos hombres andan por los monte desde el principio del movimiento con escopetas y fusils, haciendo una propaganda intensa entre los trabajadores y dificultando el tránsito a las tropas enemigas por los pasos difíciles del laberinto orográfico andaluz y extremeño.

Lea EL LUCHADOR

## Comisión Provincial de ayuda a Madrid

A todas las organizaciones y Partidos Antifascistas de Alicante y su provincia:

Camaradas: Celebrándose el día 7 del mes actual el primer aniversario de la defensa de Madrid, las fuerzas antifascistas de nuestra provincia en estrecha colaboración con el Socorro Rojo Internacional, han organizado la Comisión Provincial de Ayuda a Madrid, con el fin de celebrar este aniversario de una manera efectiva y llevar a la población madrileña aquellas cosas necesarias en estos momentos de gravedad.

Recordar hoy la gesta magnífica del pueblo madrileño, describir la crueldad de la lucha heroica sostenida en aquellos memorables días del 6 al 15 de Noviembre de 1936, es desentrañar la grandiosa manifestación antifascista contra un régimen de esclavitud y hambre, al que querían someter unos generales traidores en contubernio descarado con las potencias fascistas internacionales.

Del 7 al 14 de Noviembre actual, se va a celebrar la campaña de homenaje y ayuda a Madrid. A nosotros nos interesa poner de manifiesto a todas las masas antifascistas de Alicante y provincia, la experiencia de un año de resistencia del pueblo madrileño. El frío y las nieves en la meseta castellana son crudos. Los víveres se precisan en el frente del Centro, como las máquinas automáticas necesitan de su municionamiento. Madrid, necesita víveres y ropa. Esta tierra de obreros antifascistas y honrados, que dió en los primeros momentos y sigue dando en la actualidad lo mejor de sus productos y sus mejores hombres, tiene la obligación de corresponder de una forma efectiva a la grandiosa resistencia que durante un año ha efectuado el pueblo de Madrid.

En los pueblos de nuestra provincia donde no se haya organizado todavía la Comisión Local de Ayuda a Madrid debe constituirse inmediatamente con la representación de todos los sectores de las fuerzas antifascistas, he inmediatamente organizar la propaganda en su radio de acción para conseguir con toda rapidez uno o varios convoyes de víveres y ropas de abrigo con destino a los luchadores madrileños.

Se avencinan días duros en los combates. El frío no debe quebrantar el heroísmo y la fé de nuestros soldados. Sus estómagos deben estar llenos para que sus organismos no pierdan fuerzas. Nosotros, los antifascistas alicantinos hemos contraído la obligación ineludible de llevar a Madrid todo aquello que le haga falta. Camiones, trenes, el medio de locomoción será el que emplearemos los antifascistas alicantinos para volcar sobre Madrid nuestro calor y nuestra ayuda efectiva, que es el mejor homena-

je que podemos rendir a este magnífico pueblo, orgullo de nuestra Patria y envidiado por el mundo entero.

Antifascistas: Todo para Madrid. Entregad vuestros donativos en ropas y víveres, en metálico, como sea, en los Comités Locales de Ayuda a Madrid. Alicantinos. Enviad vuestra aportación efectiva a la Comisión Provincial de Ayuda a Madrid.

Todo para Madrid. ¡¡Viva al Madrid heroico!! ¡¡Viva la República!! Comisión Provincial de Ayuda a Madrid. Secretaria de Propaganda y Prensa.

NOTA. — Los Comités locales enviarán antes del día 6 del mes en curso relación nominal de todos los víveres y ropas, especificando si tienen medios de transportes a García Hernández, 46. 1.º Teléfono número 2027. Las expediciones de víveres y ropas se harán antes del día 7, siguiendo este curso durante todo el mes actual.

Mujer trabaja en la confección de prendas de abrigo para nuestros combatientes y refugiados.

Socorro Rojo Internacional  
Campaña de invierno.

## DE VILLAFRANQUEZA

## El Comandante Barranco entre nosotros

Hemos sido gratamente sorprendidos por la visita de nuestro entrañable amigo y buen antifascista, José Ramón Poveda.

Barranco, como le llamamos sus amistades, es hoy Comandante de la Brigada 17, que opera en la actualidad en el frente de Guadalajara.

Hijo del pueblo, al comienzo de la subversión militar-fascista, quiso cumplir sus deberes de ciudadanía, y desde el primer momento cogió el fusil para defender la integridad de nuestro territorio. Enroldado en la gloriosa Columna Perea, arrojó en los frentes y sobre todo en el de Madrid, cretosos combates que le valieron el grado que merecidamente hoy ostenta, cargo ganado a fuerza de bien probado heroísmo.

Ha venido a contraer matrimonio con la simpática ciudadana Manolita Granja Llopis. Deseámosle toda suerte de felicidades en su nuevo estado.

Le han acompañado en este viaje, nuestros amigos y buenos defensores de la Libertad, Manuel Guijarro, Emilio Ramos y Francisco López, Teniente, Sargento y Chófer respectivamente, de la citada Brigada 17.

Que su corta estancia entre nosotros les sea grata y que al regresar a sus puestos de lucha, lleven el pleno convencimiento de una retaguardia que vibra al unísono que en los frentes.

## EL FASCISMO EN

### EL PRIMER FLECHAZO

El «generalísimo» y sus han sido entrevistados, periódico «Boinas Rojas» dice la conversación ine «—Mas, de no haber la profesión militar, ¿cuál se preferido?»

—Arquitecto o marit embargo, a los catorce gresé en Toledo en la A de Infantería contra la tad de mi padre. Este a la carrera, porque mi te afición ha sido la pin —¿Qué género de pint

fers? —Todos, porque, desadamente, no tengo tie practicar ninguno.

—No lo crea usted. H do innumerables monigot de la esposa.»

La pareja sin par so tisecha. Franco, como fué también pintor en s nibles tiempos. Con el cambio el arte y el «cau aprestó a recibir en s el primer flechazo amor sha primera de los cin constituyen el emblema lange:

«Es Carmen Polo de que a nuestro lado sor cemente. La bella cor del general luce su figu zada de una suma de difuminada tras sutil ra de gasas negras, a por el mantoncillo de negro y sedefio».

Y tras esta cursileria fesión. Al «generalísimó nació en una romería:

«—Cuénteme como s sieron.

—Pues... muy vulg Yo había salido del c las Salesas donde me pere pasar las vacaci verano y en una romer noci. La verdad, me simpático, —dice un p borizada—, y como él p interesarse por mí, con de todas las otras, y... bía tenido todavía no —Sí, el flechazo.»

## De la Alemania

### EN BADEN, ODIAN AL FU

Karlsruhe. — La policia ha do un aviso en Baden ofrec premio de 150 marcos oro persona que logre averiguar cofocado en todas las fachad edificios de la ciudad el sig trero:

«Las calles están cada vez cias; los ministros, cada vez dos; los obreros, cada vez cos; todo esto se lo deb Fuhrern.»

Lea Vd.  
EL LUCHADOR

# Babia antifascista

Con el mayor respeto, pero con la máxima energía, conteniendo a duras penas en límites correctos, la indignación que ciertos sucesos producen, redactado este artículo con el deseo vehemente y expreso de que sea leído tanto por el señor Gobernador Civil como por los ciudadanos que integran el Frente Popular Antifascista.

En nuestra querida ciudad, antes Alicante, hoy Babia Antifascista se vienen produciendo hechos que prueban hasta la saciedad las actividades desplegadas por los agentes de Franco en nuestra retaguardia.

Nuestra paciencia ya se acaba; un buen día desaparecen todos los alimentos en el mercado, otro día desaparece el tabaco de todos los estancos, continuamente se extiende el rumor derrotista y el bulo siniestro por toda la población y para completar el cuadro los agentes provocadores propagan la fabulita de los alfileres envenenados, que por su semejanza con aquella otra de los caramelos tóxicos, empleada con tanto éxito durante días muy tristes en Madrid, indica claramente su origen y la necesidad de poner fin rápido y violento a estas cosas simplemente intolerables. Repito IN-TO-LE-RA-BLES.

Víctima de esta patraña, pudo ser anteayer una desfachada antifascista, Manolita Navarro, joven luchadora que milita en Izquierda Republicana en Alicante desde el bienio negro, siempre a mis órdenes inmediatas como funcionario público siempre, cuando ha sido requerida atenta a los llamamientos de la revolución y de la guerra.

Hacia sus compras pacíficamente en el mercado; los agentes provocadores siempre en guardia contra todos los antifascistas vieron llegada la ocasión y extendieron el rumor infame contra esta joven. Hubo un momento de intenso peligro; la multitud enloquecida pedía el linchamiento. Una sección de Asalto impidió por fortuna que se consumase...

Ciudadano Gobernador Civil, Ciudadanos del Frente Popular Antifascista, los efectos esta vez no se han producido, ¿Pero se combaten las causas? Y si se combaten ¿Se hace con la energía que el momento requiere? Gravísimas preguntas que las Autoridades deben hacerse en estos momentos, respondiendo a los anhelos del pueblo que calla por disciplina, pero que las mira, las observa con los ojos muy abiertos, dispuesto a lanzarse al primer llamamiento, por el camino que dichas Autoridades determinen, para auxiliarlas en cuanto precisen.

Produzcase la anhelada reacción, dése de una vez la batalla sin ésteriles forcejeos a la quinta columna de Alicante, porque si así no se hace habrá en la provincia un día de luto.

Resumiendo: Alicante ha demostrado su capacidad de sufrimiento; queremos luchar, queremos sufrir, no tememos la muerte si llegase como no la temen nuestros combatientes. No queremos que Alicante sea Babia feliz y confiada a merced de los agentes de Franco y de una legión de granujas y acaparadores, que a hutadillas se rien de nosotros por nuestra debilidad y por nuestra candidez.

LUIS LASSA VEGA

**CANET** HABILITACIÓN DE CLASES PASIVAS  
TRAMITACIÓN DE EXPEDIENTES Y OBTENCIÓN DE PENSIONES  
R. Altamira, 13, pral.-Tel. 2157

# TRABAJADORES

Estos almacenes, siguiendo la trayectoria que se impuso, vende sus artículos a precios mínimos en beneficio de la clase trabajadora.

Nuestro lema es abaratar precios y mejorar calidades.

Visita nuestras secciones de Ropas confeccionadas de todas clases. Camisería, géneros de punto, corbatería, guantería, sombrerería, zapatería, bastones y paraguas, artículos de viaje, modas, ropa blanca, bisutería, perfumería, juguetes, caches-cuna y sillascóche, Sastrería, corte elegante. Confección esmerada.

# Grandes Almacenes "El Aguila"

SOCIEDAD OBRERA

C. N. T.

ALTAMIRA, 2.-ALICANTE

# Los frutos de la autocracia

En el paraíso nazi no se puede comer decorosamente. Todos los alimentos están adulterados y se carece de lo más indispensable.

El periódico vienes «Stunde» publica una carta de una austriaca residente en una de las capitales alemanas, sobre los sustitutos de que tiene que servirse una mujer de su casa en Alemania.

¿Qué es lo que nos falta en casa? Los papeles recién pegados se caen de las paredes, porque la cola es mala.

La pintura de óleo en paredes (baño, cocina, enfermería) se puede utilizar solamente si el trozo de pared en cuestión ya anteriormente ha sido untado de óleo.

No es posible limpiar los zapatos porque la crema no contiene grasa.

El jabón de cocina es malo y además huele mal.

No hay almídon para lavar.

La ropa no se lava bien, porque las telas soportan tan mal el lavado como el planchado.

Hay vestidos que después del primer planchado se reducen al tamaño de vestidos de niño. Si luego se queja uno, los vendedores enojados le hacen saber, que tales telas no estaban destinadas a ser planchadas, que eso se debía saber ya hace tiempo. (Sin embargo al efectuar la venta los vendedores no pueden dar informes sobre la calidad, origen y modo de la fabricación de la mercancía.)

La porcelana se puede suministrar solamente a intervalos muy largos.

Los trabajos de hojalatería también se pueden dejar sin arreglar, porque la reparación es tan deficiente que sirve muy poco tiempo.

Los cordones de las lámparas eléctricas están hechos con material de guerra.

Las lámparas nuevas pueden ser suministradas solamente con cordones de tres metros de largo como máximo, sin tener en cuenta donde se encuentran los enchufes.

Ya no hay lana de calidad para los cojines, porque la crin de caballo se emplea ahora para otros fines.

En todas partes se ahorra el papel. En cada compra la envoltura es un problema. El papel higiénico es una cosa rara, verdadero lujo. El pan es horrible. Los panecillos

son negros y pequeños. Los que sobran son molidos, cocidos y vendidos como recién hechos.

La leche sabe a desnatada. La nata es un objeto raro y puede venderse solamente transformada en las pastelerías. La leche se convierte en «estropeable» por ciertos procedimientos de que quiere decir es estropeada por completo. La leche condensada se elabora con harina para leche, que es inutilizable.

Y además los botes de conservas! Al abrirlos ya se siente, que su metal estropea los víveres.

Las botellas de vino tampoco tienen corchos, sino tapones de madera, que al abrir se rompen y estropean el contenido por el polvo de madera.

Las salchichas son demasiado saladas.

Las tripas se fabrican de un material sustitutivo que hace que la salchicha se estropee rápidamente. Al cocerla se rompe y aparecen trozos de sebo, de hueso y de ternilla.

La morcilla de hígado contiene más miga de pan que masa de carne. Como la carne no puede estar almacenada se vende en un estado lamentable.

El jamón tiene un gusto excesivamente salado.

En general, los víveres no solamente son caros y malos, sino que se aumentan de peso añadiendo agua, sal, huesos y una masa indefinida.

Todo lo anterior puede condensarse en una frase: falta lo bueno, lo que hay es malo.



# IDEAL CINEMA

Hoy el reportaje del Comisariado de Guerra hablado en español «España por Europa». Y la magnífica superproducción en español

SUEÑOS DE JUVENTUD por Fred Mac Murray.

Sección permanente desde las 5 de la tarde.

Lea Vd. El Luchador

# ¿A quién se concederá este año el premio Nobel de la Paz?

Mhatna Gandhi cuenta con las máximas probabilidades

OSLO. — Como es sabido, en virtud de las cláusulas fundacionales del Instituto Nobel, corresponde a Noruega la concesión del premio de la Paz y a Suecia la de los otros cuatro restantes. El premio de la Paz lo discierne una comisión de cinco miembros elegidos por el Storting noruego, debiendo hacerse la presentación de las candidaturas antes del 1.º de febrero de cada año. La comisión realiza sus trabajos con gran reserva y no es posible conocer más que confidencialmente la marcha de su labor. Ni siquiera se hacen públicos los nombres de los propuestos, por lo cual se produce siempre una gran confusión respecto de este asunto.

Se ha citado el nombre de M. Eden como candidato al premio de la Paz pero creo poder decir que no es exacto que dicho nombre figura entre los propuestos, ausencia, por lo demás, perfectamente justificada, pues es notorio que las intervenciones del ministro inglés internacional no se caracterizan por el deseo de imponer la paz a las naciones sino por el interés de asegurar la tranquilidad de Inglaterra y dar lugar a su armamento, cosas bien distintas.

También se menciona el nombre del Presidente Roosevelt, y aun cuando esta propuesta encontraría plena justificación en la aptitud del presidente americano, entre todas la más sinceramente favorable a la causa de la paz, creo también poder afirmar que tampoco figura entre los candidatos, pues si bien es cierto que la República de Cuba y otras americanas acordaron solicitar para Mr. Roosevelt el premio de referencia, la solicitud se presentó fuera de plazo, y por consiguiente no es válida. Por las noticias que hasta mí han llegado parece ser que han sido propuestos Lord Baden-Powell, la Oficina Nansen para los refugiados Lady Aberdeem, el Presidente del Consejo Internacional femenino el conde Coudenhove-Kalergi y el leader indio Gandhi, siendo éste último según se dice, el que cuenta con mayores probabilidades de éxito.

# Roque Ruiz Olmos

En métodos asistencia de los Dispensarios Antituberculosos del Distrito del Hospital de Madrid, del municipal de Stetin y del de Charlottenburg de Berlín; y del Hospital para tuberculosos Waldhaus-Charlottenburg en Sommerfelden Osthavalland (Alemania); COBAZON Y PULMONES, RAYOS Y ELECTROCARDIOGRAFIA  
Avenida Doctor Gadea, 3, 1.º Teléfono 2155  
Consulta de 11 1/2 a 1 1/3 y de 8 a 11

Acuérdate de los que pasan frío luchando por tu Libertad, por tu pán, por tu vida. Contribuye con tu donativo a la campaña de invierno. Socorro Rojo Internacional Campaña de invierno.

# Consejería Local de Abastos

## AL PUEBLO DE ALICANTE

Como consecuencia de las gestiones que viene realizando el Consejo Municipal de esta capital con el Consejo Obrero de la Industria de Panadería Socializada, al objeto de conseguir un mejoramiento en orden a una mejor cocción en el pan de centeno, por lo en conocimiento del público en general, que a partir del próximo día 5 se pondrá a la venta el pan en hornos y expendedorías en piezas de DOSCIENTOS gramos y en forma de barra al precio de 0'15 céntimos, y de CUATROCIENTOS gramos, también en forma de barra, al precio de 0'30 céntimos.

Espera esta Consejería Local del público, que reciba estas medidas aprobadas por el Consejo Municipal y el Consejo Obrero de la Industria de Panadería Socializada, con la mayor satisfacción y con el firme propósito de que a partir de la fecha antes indicada el abastecimiento de artículo tan necesario se produzca y distribuya en las mejores condiciones.

Alicante, 3 noviembre 1937. — Por la Consejería Local de Abastos, Presidente Interino.

# Cartelera

DEL S. U. E. P. C. N. I. PROGRAMA PARA HOY JUEVES CENTRAL

Estreno de la deliciosa comedia musical Universal en español CATALINA por la simpática, Francisca Gaal Estreno de dibujo en colores «Tú no eres de la familia».

MONUMENTAL Dos colosales películas. RIO ANTE LA LEY por Buck Jones. Estreno de la magnífica película en español

NEBLINA por Mary Brian y Reginald Denry.

# SALON ESPAÑA

Dos grandiosas películas FUGA APASIONADA Estreno de la magnífica película americana CHERIFF VINDICADO por Kent Maynard.

Todos en sesión permanente desde las 5'30 tarde a las 12 de la noche. Orquesta del S. U. E. P.

**DIABETICOS...**  
Quedaréis a CERO tomando el Agua SELLARIM del manantial de la Malvarrosa (Valencia)  
Recomendada para las enfermedades de la nutrición  
Certificados médicos y particulares a disposición de quien los desee  
Depositario exclusivo para Alicante y su provincia.  
**DESIDERIO REIG**  
Bailén, 8 y 10.-Teléfono 2023.-Alicante

# ULTIMA HORA

En la Cámara de los Comunes

## La amistad entre Chamberlain y Mussolini produce risas y exclamaciones irónicas de la oposición

Londres. — El primer ministro ha hecho ayer tarde una importante declaración en la Cámara sobre la correspondencia cambiada con Mussolini.

Después de contestar negativamente a laborista Sir Percy Harris, que le preguntó si iba a ser publicado un «Libro Blanco» a este respecto Chamberlain añadió:

Esta correspondencia es personal, pero no tengo objeción alguna que hacer para decir a la Cámara cualquiera sea su propósito, que a fines de junio último el embajador de Italia me trajo un mensaje de Mussolini de carácter personal, expresando mi sentimiento por que las relaciones italo-inglesas continuasen alejadas de los antiguos sentimientos de confianza y afectos mutuos. Declaré que el Gobierno estaba dispuesto a entablar conversaciones con este fin, y recibí inmediatamente una respuesta de Mussolini en la que expresaba igual deseo.

El laborista Swinwell preguntó por que no se habían traducido estos deseos amistosos en los artículos de la Prensa italiana, que se creen escritos por el mismo Mussolini, y su colega Davidson preguntó si el primer ministro cree que esta correspondencia había tenido efecto en las relaciones anglo-italianas.

Chamberlain se limitó a contestar: «Sí, señora», y esta respuesta fué acogida con risas y exclamaciones irónicas de la oposición.

## Interesante nota del ministro de Negocios Extranjeros de China

Nankin. — El ministro de Negocios Extranjeros de China ha publicado una nota oficial en respuesta a la negativa de Japón de participar en la Conferencia de Bruselas. «Esta negativa—dice la nota—muestra la repulsa del Japón hacia las aspiraciones de la S. de N. y de los Estados Unidos, de restablecer la paz».

Seguidamente, la nota hace el historial de las violaciones por el Japón de los Tratados internacionales y derechos de China, y declara que como la paciencia humana tiene sus límites, las agresiones japonesas han obligado al pueblo chino a levantarse para defenderse, pero que aún, en este momento, el pueblo chino comprende que su enemigo no es el pueblo japonés, sino el militarismo japonés.

Al referirse el Japón ahora a la violación del acuerdo de Shanghai, no corresponde a la realidad, ya que las operaciones de su ejército en China fueron precedidas de toda una serie de provocaciones. Se puede asegurar que todo el pueblo chino permanece fiel a los tres principios populares de Sun-Yat-Sen, y la paz y normalidad se restablecerán en el Asia Oriental, si el Japón renuncia a su política tradicional de violencias, y retira del territorio chino el ejército invasor.

## Un buen servicio de la policía

Barcelona. — En un local de la calle de Fiqueria Policía se incautó de 40 coches en buen estado, de los cuales no existía documentación de ninguna clase.

## Intensa actividad de nuestra gloriosa aviación

Sarriena. — Ha sido el día de ayer un día de bastante actividad para la aviación en estos frentes. Desde luego, por lo que respecta a los aparatos facciosos, éstos no han verificado si no vuelos de reconocimiento y aún la mayor de ellos no han alcanzado la finalidad que se proponían por el fuego de las ametralladoras y cañones anti-aéreos leales. Por lo que respecta a la aviación republicana, se le ha visto ocupar el espacio a gran altura, internándose en campo enemigo. Algunas escuadrillas se han dedicado a verificar reconocimientos en las posiciones enemigas de Mediana, así como por el sector Fuentes-Mediana.

## El fracaso rotundo de los facciosos

Bujaroz. — El tiempo mejora, comenzando los trabajos de reparación de las trincheras y las avanzadillas de la línea de Fuentes de Ebro a Mediana. Los facciosos pretendieron esta mañana volver a ocupar los puestos que el temporal les había obligado a abandonar, pero los soldados republicanos, que estaban atentos a la maniobra, abrieron intenso fuego de fusil y ametralladora, barriendo el paso e impidiendo que cumplieran el deseo los facciosos, a los que causaron bastantes víctimas. También en la ribera opuesta del Ebro ha habido actividad, concretada a tiro de fusil y ráfagas de ametralladora, impidiendo nosotros que en estas posiciones el enemigo efectuara el relevo de fuerzas.

## Maniobras aéreas francesas

Hyeres. — El barco portaaviones «Comandante Teste» ha zarpado hacia las costas de Túnez transportando todos los aparatos de caza destinados a las maniobras del litoral norte africano. Otros aparatos de caza de reciente construcción llegaron a esta base para participar así mismo en las maniobras aéreas de Madagascar, Mediterráneo central y la Indochina.

## Se han entrevistado los alcaldes de Madrid y Barcelona

Barcelona. — El Alcalde de Madrid Rafael Henche ha visitado a Barcelona con el que ha sostenido una larga conversación.

## Partes de guerra

Ministerio de Defensa

### EJERCITO DE TIERRA

Valencia, (teléfono). — Comunicado acallar.

LEVANTE. — Ligero fuego de fusil y ametralladora en varios sectores. ESTE. — Los rebeldes iniciaron un avance en el sector de Fuentes de Ebro, para ocupar las posiciones que abandonaron obligados por los recientes temporales.

Entre casa Mantilla y casa Vasega, intenso fuego de fusil y ametralladora. La misma actividad en la Portilla, Primoral y Campo Oliva.

## El general Miaja contesta con un efusivo telegrama al señor Martínez Barrio

Madrid. — El general Miaja ha contestado con el siguiente telegrama al que le dirigió el Presidente de las Cortes.

Agradezco emocionado cariñoso saludo Vucencia y Parlamento significándome que todos los Jefes, Oficiales clases y tropas de este Ejército sabrán en todo momento cumplir con la misión honrosa que les ha sido confiada de defender a toda costa contra los ejércitos invasores de militares sublevados y extranjeros la capital de España, símbolo representativo de la libertad y de la Justicia de nuestra santa causa.

## En los sectores del frente del Centro

Madrid. — Continúa la tranquilidad en todos los sectores próximos. Únicamente la artillería alemana atacó y desde ayer en que lanzó sus proyectiles contra los barrios más populares de la capital hasta medio día de hoy no ha vuelto a insistir en su criminal labor.

En el sector del Pardo y al amanecer de hoy hubo intenso fuego de fusilería y bombas de mano, pero de trincheira a trincheira sin que se registraran movimientos de fuerzas.

## Las Autoridades de Madrid han dictado normas sobre las luces

Madrid. — El Alcalde y el Gobernador han dictado un bando dando normas para evitar que las luces de establecimientos y casas particulares puedan verse desde el exterior durante la noche.

Se establece que en los comercios y los tranvías las bombillas se pinten de azul.

## Javier Bueno, el ilustre periodista, en Barcelona

Barcelona. — Se encuentra en esta población el ilustre periodista, director que fué de «Avance» de Oviedo, Javier Bueno, el cual ha llegado a la España real después de su salida de Gijón, tras haber pasado unos días en Francia y Bélgica. Tiene el propósito de trasladarse en fecha próxima a Madrid.

## Las señales luminosas para el tráfico en Barcelona

Barcelona. — A causa del aumento de tránsito rodado han sido puestos nuevamente en práctica las señales luminosas de tránsito.

## Han llegado 120 tripulantes del Santo Tomé

Barcelona. — Han llegado 120 tripulantes que se salvaron del hundimiento de la moto-nave «Cabo Santo Tomé» ocurrido en 19 de Octubre último en aguas de Argel.

## La instalación de la Presidencia del Consejo en Barcelona

Barcelona. — En la Presidencia del Consejo prosigue rápidamente la colocación del mobiliario y el propio Jefe del Gobierno ha pasado una parte de la mañana acuciando al personal con el fin de que puedan funcionar los servicios.

El señor Negrin recibió la visita del Director general de Seguridad y después salió acompañado en automóvil del señor Bujeda.

## Han llegado a Gibraltar 600 fugitivos, procedentes del campo faccioso, los cuales han dado cuenta de un complot contra los rebeldes

Gibraltar. — En los últimos cuatro días han llegado a Gibraltar a bordo de embarcaciones a remo más de 600 españoles fugitivos de Algeciras, que consiguieron huir comprando la complicidad de soldados rebeldes.

Los fugitivos declaran que últimamente se descubrió un complot siendo encarcelados sesenta guardas civiles, marineros del servicio naval de guarda costas y carabineros.

La vigilancia costera ha sido reforzada.

## La criminal aviación facciosa ha bombardeado la población civil de Barbastro

Valencia. — En el Ministerio de Defensa Nacional se ha facilitado la siguiente nota:

La aviación facciosa ha realizado uno más entre los continuos ataques a las poblaciones civiles.

Esta vez ha elegido Barbastro donde ayer por la tarde doce aviones efectuaron un bombardeo causando más de sesenta víctimas entre el personal civil.

## En favor de los damnificados por el bárbaro bombardeo sobre Lérida

Lérida. — Continúan los trabajos de descombro de los edificios sinistrados por el bombardeo del martes. Las autoridades auxiliadas por las organizaciones sindicales trabajan incansablemente en ayudar a los damnificados.

El Frente Popular antifascista ha organizado una suscripción pública que asciende a 10.000 pesetas.

## Los ministros de Defensa Nacional y Estado

Valencia. — Esta mañana estuvieron en el Ayuntamiento los ministros de Estado y Defensa Nacional, para agradecer al Alcalde Domingo Torres la cordial acogida que el pueblo valenciano dispensó al Gobierno de la República, durante su estancia en esta ciudad.

El Alcalde significó su deseo de seguir con el mismo entusiasmo la obra de colaboración con el Gobierno.

Inmediatamente los señores Prieta y Gira salieron para Barcelona.

## El rey de Grecia

Paris. — Esta mañana ha llegado procedente de Roma el Rey Jorge de Grecia en viaje de incógnito.

## En favor de los soldados que luchan en los frentes

Barcelona. — Esta mañana se han reunido en el Ayuntamiento convocados por los comisarios políticos del Ejército de España los representantes de Izquierda Republicana, F. A. I., C. N. T., J. S. U. y Unión de Babasaires con objeto de invitar a cooperar a la petición hecha por el Comisario General a todo el pueblo antifascista catalán para que aporte ropas a los combatientes.

El ex ministro de Justicia García Oliver manifestó a los periodistas que sin perjuicio de que el Gobierno, provea dichas necesidades en la forma ordinaria los reunidos acordaron que el vecindario acuda a remediar con las prendas de que pueda disponer, la situación de los soldados que luchan en el frente de Aragón.

Se ha acordado en primer término constituirse en comisión y organizar una semana que se llamará de Acción Popular de ayuda a los soldados que están en el frente y que se prolongará hasta el lunes siguiente.

## LOS SEÑORES EDEN Y DEBOS CELEBRAN UNA CONFERENCIA. TRATANDO DE LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS Y RECONOCIMIENTO DE LA BELIGERANCIA

Bruselas. — Se sabe que en la conferencia celebrada ayer entre los señores Eden y Debos se trató especialmente del problema relativo a la retirada de voluntarios y reconocimiento de la beligerancia.

La entrevista puso de relieve el perfecto acuerdo de los gobiernos francés e inglés para proceder al reconocimiento de la beligerancia hasta después de una retirada sustancial de los voluntarios de acuerdo con la política franco-británica en el Comité de Londres.

## ITALO BALBO PILOTO DE ALQUILER DEL DUCE

Roma. — Rodolfo Hesse y los miembros de la Delegación alemana han marchado a Trípoli en un avión tripulado por Italo Balbo.

## EL TRIUNFIRATO DE LOS ENEMIGOS DE LA PAZ

Berlin. — Von Ribbentrop ha salido esta mañana en avión para Roma.

Un comunicado de la agencia D. N. B. dice que Ribbentrop va a Italia en calidad de Embajador extraordinario y de Ministro Plenipotenciario.

En los círculos políticos se reacciona este viaje con la firma del acta por la que Italia se adherirá al pacto germano-nipón contra el Komintern.

**rensa facciosa**

**AL GOBERNADOR DE SEVILLA:**  
**FESTIVIDADES DEL GOBERNADOR CIVIL**  
 El señor Ibañez Alarcón dijo a los periodistas que estaba recibiendo multitud de felicitaciones de esos que pueden llamarse políticos de campanario. En el tiempo los autores de esos discursos anónimos —añadió el Gobernador— En estos veo el encanto que y que claramente refleja aquellas palabras. Que se dejen de anónimos que levanten y fijen su mirada hacia el cielo, que yo, terminó diciéndome señor Ibañez Alarcón, tengo mucho que hacer para ocuparme de esas cosas.

Entonces por qué se ocupa? El hecho que existe se irá agravando por las causas persistentes. Los contra los españoles, negando los extranjeros con la tolerancia hasta la complacencia de las autoridades fascistas. A veces, con participación. Sangre y miseria por partes. Los anónimos que hoy ese gobernador —y otros que dicen— llegarán a ser proclamas por el pueblo.

**RESURRECCION DE ROMA**  
 La Unión de Sevilla: dice ha hecho resurgir a Roma, había quedado reducida a un montón de libros viejos. Nosotros de Roma, hemos de celebrar el triunfo de la Romanidad.

El conocido charlista se considera en Roma —de los de Mussolini— un español. Es el nacionalismo le mandan tener. Dice no ha hecho resurgir a Roma, ha sumido en la brutalidad la injusticia sistemática que cae a todas las dictaduras. Resurgirá hasta que acabe con ellas. En nuestro tiempo ningún poder puede ser grande por la violencia por creación de bienes para el cumplimiento del destino. Los pueblos como los otros sólo se engrandecen cuando significan y sólo se dignifican cuando trabajan. No piensan así los fascistas. El fracaso de sus planes les enseñará.

**virtudes Socialistas Unificadas**

Invoca a todos los militantes socialistas a la Casa de la Juventud de la barriada Norte (Antiguos 5 y 7) a una Asamblea General que ha de celebrarse mañana viernes siete de la tarde en nuestro edificio Social Plaza de Largo, para tratar el siguiente orden del día: 1.ª) Revisión de la mesa de discusión. 2.ª) Aprobación del acta anterior y del presupuesto. 3.ª) Cuentas. 4.ª) Informe del Comité. 5.ª) Elección y elección del Comité. 6.ª) Preguntas y proposiciones.

La importancia de los asuntos que vamos a tratar con la máxima y puntual asistencia. Comité. — El Secretario General, Hernández.

**Avicultura**

¿Es negocio la Avicultura? Indiscutiblemente sí.  
 ¿Es cierto que sobre ella pesan innumerables fracasos? Desde luego es innegable que se emplearon las máximas teorías apartándose de la realidad práctica, única solución para sostener un negocio Avícola.  
 ¿Con cuentas aves se ganaría dinero? Se puede ganar u obtener beneficios, con seis gallinas, con doce, veinticuatro, cuarenta, setenta, cien y miles.  
 Tengase en cuenta que cada una de estas cantidades o grupos, necesita una técnica y por lo expuesto hay que ir practicando con estas diferentes cantidades, da lo contrario, apartarse de esta recta, sería querer saberlo todo en un día y expuesto a perderlo todo en el mismo.  
 ¿Se podría entregar a un novicio Avicultor en práctica de veinticuatro aves una cantidad de quinientas? No, porque sería hacerlo fracasar y perder no sólo la población Avícola, sino al elemento Avicultor, que vale indiscutiblemente más.  
 ¿Y a un Avicultor ya práctico en una población de dos mil gallinas, se le podría confiar una cifra de nueve mil? Tampoco.  
 En las mismas circunstancias se encuentra el joven Avicultor, que es práctico; siendo de necesidad para los dos el proveerse de todos los datos suficientes e ineditos para cualquier aumento.

Hay que pisar firme para cualquier aumento de lo contrario sería imposible seguir hacia adelante. Cuanto mayor es una Granja, mayor es el riesgo que se corre y por lo tanto mayor es el número de datos que se necesitan para no sufrir fracasos. No quiero mencionar más sobre esto, ya que todos sabemos que hasta hay un refrán que dice, que negocio de pico no hace a amo rico, y yo digo que este refrán sin duda alguna lo inventó un fracasado.

La Avicultura es un buen negocio pero sin excesivas teorías. La contabilidad puede llevarse a capricho del Avicultor, siempre que queden todos los movimientos registrados. No se puede tomar como promedio de mortalidad un porcentaje fijo, ya que sabemos todos los Avicultores que después de haber calculado durante quince años el promedio de mortalidad en unas granjas del exterior, (Italia), tuvieron que deshacer muchas poblaciones Avícolas en su totalidad, en la que figuran muchos millares de aves atacadas de Difteria, enfermedad que ataca a toda la economía en general, y por lo tanto por las temibles e innumerables enfermedades que padecen los animales gallináceos, es imposible hacer los cálculos.

La Avicultura hay que compararla con las empresas Navieras, por que las dos corren el mismo riesgo, y para remediar esto y no perderlo todo, hay que asegurarlo dentro o fuera de la misma Granja.  
 Seguiremos en número próximo desarrollando este tema.

**MIGUEL PEREZ LARIA**  
 Alicante, noviembre de 1937.

**Vicente Seva**  
**ODONTOLOGO**  
 Enfermedades Boca y Dientes  
 Rayos X - Diatermia  
 Consulta de 10 a 1 y de 4 a 8  
 San Vicente, 71, 1.º Alicante

**Tribunales**

**TRIBUNAL DEL JURADO DE URGENCIA**

En la mañana de hoy ha tenido lugar ante el Tribunal del Jurado de Urgencia de esta capital la continuación del juicio seguido contra varios vecinos de Pinoso.

El señor Fiscal al emitir informe solicitó del Tribunal se impusiese a los inculcados las siguientes medidas de seguridad: A Bernardo Mira Payá, cuatro años de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cincuenta mil pesetas; a Luis Albert cuatro años, once meses y veintinueve días de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cincuenta mil pesetas; a Rodolfo Mauricio Martínez, tres años de internamiento en un campo de trabajo y una multa de veinte mil pesetas; a Antonio Falco Mendaro, tres años de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cinco mil pesetas; a Francisco Albert Amat, dos años de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cinco mil pesetas; y a Elisa Sánchez Verdú y Virtudes Rico Verdú a cada una de ellas tres años de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cincuenta mil pesetas; y para todos ellos las accesorias correspondientes.

Concedida por su orden la palabra a un hombre bueno señor Navarro Artero y denunciados, el primero solicita que su defendido sea absuelto y los restantes solicitan por sí mismos la absolución.

El Tribunal ha dictado imponiendo las siguientes penas: A Bernardo Mira Payá, dos años de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cincuenta mil pesetas; a Luis Albert, tres años de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cincuenta mil pesetas; a Rodolfo Mauricio Martínez un año y un día de internamiento en un campo de trabajo y una multa de treinta mil pesetas; a Antonio Falco Mendaro, un año y un día de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cinco mil pesetas; a Francisco Albert Amat, un año y un día de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cinco mil pesetas; y a Elisa Sánchez Verdú y Virtudes Rico Verdú a cada una de ellas dos años de internamiento en un campo de trabajo y una multa de cincuenta mil pesetas; y para todos los denunciados las accesorias de pérdida de derechos civiles y políticos, privación de cargo público y de derechos pasivos de toda clase de profesión, industria u oficio.

**TRIBUNAL POPULAR**

Esta mañana y en el local de la Audiencia Provincial celebró el juicio seguido por el delito de hurto procedente del Juzgado de Instrucción de Alcoy contra el procesado Enrique Valls Senabre.

El Fiscal don José María Sánchez Bohorquez acusó al procesado, según su escrito de calificación que fué leído por el Secretario de dicho Tribunal don Julio Moreno Pelaez, que el día 6 de Septiembre último el procesado susdicho; que se hallaba algo embriagado, cuando se encontraba en el Bar propiedad de Julio González, sito en el pueblo de Muro de Alcoy sustrajo de la chaqueta de don José González un carnet de la Unión General de Trabajadores que contenía 85 pesetas en billetes del Banco de España.

Los testigos propuestos por ambas partes declararon favorablemente, manifestando que el procesado se hallaba

**Se ha reunido el Consejo de la Generalidad**

Barcelona. — A las seis de la tarde se ha reunido el Consejo de la Generalidad, bajo la presidencia del señor Companys. La reunión ha durado cerca de cuatro horas. La referencia dice así:

«Previéndose la terminación del plazo en que el presidente manifestó que consideraba acabado su mandato, el Consejo cree conveniente la reunión del Parlamento de Cataluña en la fecha más cercana posible, y así lo ha acordado en la sesión de hoy. Se ha aprobado después un decreto que complementa los acuerdos tomados por Gobiernos anteriores, los cuales quedan así ratificados. Por uno se exceptúa a la Prensa de la obligatoriedad regulada por el decreto de colectivizaciones. También se ha aprobado, entre otros, un decreto de la Presidencia creando una Junta Comarcal de Abastos en Seo de Urgel, atendiendo a las condiciones geográficas de aquella comarca que hace difícil su relación con la Junta regional correspondiente.

El consejero de Gobernación y Asistencia Social dió cuenta de su visita a los lugares afectados por las inundaciones de estos días, y el Consejo ha acordado que se formulen los créditos extraordinarios que en cada caso se precisaran para poner el remedio posible a los estragos producidos por el temporal.

Por el Departamento de Obras Públicas se imprimirá la mayor actividad a los trabajos para la regularización de las comunicaciones que han quedado interrumpidas por la misma causa.

Al retirarse el presidente, y después de darle cuenta del número de víctimas ocasionadas por el bombardeo de Lérida, le preguntamos la impresión que le había producido tal hecho criminal, y dijo:

—Se trata de un acto más de la piraería fascista, que elude casi siempre el combate con la gloriosa aviación republicana y se dedica a bombardear las poblaciones civiles. Son los suyos atentados abominables contra la inteligencia y contra la infancia, al hacer víctimas de sus bárbaras agresiones a las escuelas y a los niños que a ellas asisten; pero será inútil cuanto hagan los invasores para vencer nuestra resistencia. Al producirse las primeras agresiones ya dije que debíamos prepararnos para resistir los más tremendos crímenes. Mi predicción se va cumpliendo. Lo que importa es sostener la alta moral, y en la retaguardia seguir el ejemplo de heroísmo que nos ofrecen los combatientes, como tuve ocasión de ver en mi visita al frente de Aragón y, recientemente, durante mi estancia en el Madrid glorioso.

**DOCTOR**  
**ESPUGH VIDAL**  
 del Hospital Provincial  
**NARIZ-GARGANTA-OIDOS**  
 Plaza del 14 de Abril, 10. 1.º  
 frente a la estatua de Mazonnave  
 Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

embriagado y que no sabía lo que hacía.  
 Actuó como Abogado defensor don Arturo Gadea el que en vista de que por el Ministerio Público se retiraba la acusación que contra su defendido venía sosteniendo, adhirió a tal petición.  
 El Tribunal de Derecho dictó auto de sobreesimiento libre.

**La criminal aviación fascista intenta de nuevo bombardear Lérida, pero nuestras baterías anti-aéreas la ponen en fuga, impidiendo en absoluto su propósito**

Lérida. — Nuevamente ha aparecido sobre esta población la aviación negra.

Ayer tarde, a las cuatro aproximadamente, otros nueve trimotores han intentado repetir la criminal acción de ayer.

Las sirenas de alarma han avisado con oportunidad.

La población civil se ha dirigido a los refugios y las baterías antiaéreas hacían mientras nutrido fuego. Gracias a ésta, los aparatos facciosos se han visto obligados a virar en redondo camino a Zaragoza, de donde se supone procedían.

La población civil de Lérida, a pesar de estar, naturalmente, afectada por las terribles consecuencias del bombardeo de anteayer, no se ha dejado impresionar por el pánico.

**El entierro de las víctimas del bombardeo de anteayer se verificará hoy. DEL BARBARO Y CRUENTO BOMBARDEO DE ANTEAYER**

Lérida. — El número de muertos a consecuencia del bombardeo de anteayer asciende a 225 y de heridos a 700.

**El homenaje a la U. R. S. S. en Madrid**

Madrid. — Prosiguen los actos de homenaje a la U. R. S. S.—Hoy, tercer día de la semana, el homenaje ha sido dedicado al Ejército—. Por la mañana nutridas representaciones han visitado la interesante Exposición instalada en el antiguo palacio del Hielo por los Amigos de la Unión Soviética. Por la tarde se ha celebrado un festival grandioso de homenaje al glorioso Ejército Popular en el teatro de la Zarzuela, en donde con asistencia de nuestras más destacadas autoridades se representó la tragedia «Optimista». Luego leyó poesías revolucionarias, el poeta Rafael Alberti.

**Son detenidos unos individuos que intentaban evadirse**

Barcelona. — La Policía destacada en la comarca de Berga detuvo a 125 individuos de diversas edades que intentaban pasar la frontera sin el pasaporte correspondiente. Se les ocuparon unas 70.000 pesetas y algunos francos.

**Ecos locales**

Después de largo tiempo en los frentes de combate han venido a Alicante a disfrutar un permiso de diez días nuestro querido compañero, antiguo linotipista de nuestros talleres Rafael Samper Gomis, el cual ha venido acompañado del conocido deportista José Saia Valero (Pit) al que según parece veremos actuar el domingo en las filas hercúlicas en el campo de Bardin.

Celebramos la llegada de estos dos luchadores antifascistas a quienes deseamos una estancia feliz entre sus familiares y amigos.

**Lea Vd. El Luchador**

